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Por conta uma ‘explo-
são’  de casos, registra-
dos nas principais cida-
des da região, a Unidade
de Terapia Intensiva de
Goioerê –  UTI – instala-
da na Santa Casa, está
com sua taxa de ocupa-
ção em 100%. Os 10 lei-
tos estão ocupados por
pessoas em tratamento
contra a Covid-19. A si-
tuação é preocupante e
coloca a cidade em aler-
ta contra o  coronavírus,
que do dia 1º de novem-
bro até ontem, já regis-
trou 21 novos casos da
doença e a tendência é
de alta, uma vez que há
muitos suspeitos e moni-
torados.

UTI de Goioerê está lotada e cidade
entra em alerta contra o coronavírus

O prefeito eleito de Goioerê, Betinho Lima, já definiu os
nomes que vão integrar a Comissão de Transição na prefeitura
e a equipe deve começar a trabalhar nesta sexta-feira, quando
também deve acontecer o primeiro encontro de Betinho com
Pedro Coelho.

Betinho define Comissão de Transição e
equipe começa a trabalhar em Goioerê

Comerciantes de Moreira Sales se reuniram na última
segunda-feira, na sede da ACIMS – Associação
Comercial e Industrial da cidade, quando definiram a
chapa que vai concorrer na eleição da nova diretoria da
entidade.

Moreira Sales: definida chapa para eleição
da nova diretoria da Associação Comercial

Seguem abertas nas
escolas da rede municipal
de educação de Goioerê,
as matrículas para o ano

Goioerê está com matriculas
abertas para a rede municipal

letivo de 2021. O proce-
dimento poderá ser feito
até o dia 20 de novem-
bro.

A Polícia Civil está im-
plementando o Sistema
Informatizado de Identi-
f icação C r imin a l n a
Central de Flagrantes, em
Curitiba. A unidade é a
primeira a operar a ferra-

Polícia Civil adota novo
sistema de identificação criminal

menta, que permitirá
confirmar em segundos a
identidade de cerca de
90% dos suspeitos con-
duzidos à delegacia, sem
precisar que uma perícia
seja feita.

Uma reunião realiza-
da na sede da Associa-
ção Comercial de Cas-
cavel –  ACIC, serviu
para que a coordena-
ção  d o  Sh ow R u ra l

Show Rural Digital busca parcerias
em ecossistema de inovação local

Digital, desse detalhes
s o b re  a  ed i ção  d o
evento de 2021, um dos
maiores eventos de tec-
nologia e inovação do
País.
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Município executa
melhorias em

trecho de estrada
do Alto Alegre 
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Termina  nesta quinta-
feira, d ia 19, o  prazo de
c red en c iamento  p ara  
direto res dos Co légios
C í vico -Mi lit a res  e
de Educação em Tempo
Integral em 2021. Podem
participar do processo de
seleção, servidores do
Quadro Próprio do Ma-
gistério  –  QPM, do Qua-
dro de Funcionários da
Ed u caçã o  Bá s ica  –
QFE B,  n o  ca rgo  d e
Agente Educacional II,
ou do Quadro Próprio de
Po d er  E x ecu t ivo  –
QPPE.

Termina hoje o
prazo de

credenciamento
para diretor de

colégios Cívico-
Militares
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A vitória de Betinho
Lima nas eleições de
domingo passado, não foi
só para a prefeitura. Ele
também fez a maioria dos
vereadores ,  com sua
coligação somando seis
eleitos.

Foram eleitos
‘Professor Paraíba’, que
concorreu pelo MDB e
somou 536 votos; Patrik
Peloi (PL) com 534; Fa-
biano do Cristma (PSD)
475; Marcio Lacerda do
PP com 471 votos;
Ricardo Martins
(Podemos) 470 votos e

Helton Maia do PP
com 446 votos.

Dos seis vereadores
eleitos pela coligação na
eleição deste domingo,
quatro são estreantes na
política de Goioerê. ‘Pa-
raíba’ já foi vereador por
três mandatos e Patrik
Pelói vai para o seu quarto
mandato.

OS DEMAIS: - Além
dos seus vereadores elei-
tos pela coligação de Be-
tinho Lima, a próxima le-
gislatura será composta

Próxima legislatura terá uma
mulher na  Câmara Municipal

 Luci Alvino foi a única mulher eleita na disputa
pela Câmara Municipal de Goioerê este ano

por Luci Alvino (Cidada-
nia) que somou 739 votos;
‘Tenente Martis’ (DME)
que somou 556 votos e
Fábio Plaza (Cidadania)
com 545 votos.

ÚNICA MULHER
ELEITA: A Câmara de

Vereadores de Goioerê
terá renovação de 80% e
depois de muito tempo
vai contar com uma mu-
lher.  A eleita  é  Luci
Alvino, do Cidadania. Ela
somou 759 votos, sendo
a mais votada na eleição
deste ano.

Luci é  escrivã de
polícia aposentada e já
esteve na Câmara
Municipal no ano passa-
do,  assumindo vaga
deixada pelo colega José
Soares, que se licenciou
do cargo por três meses.

A vereadora eleita é de-
fensora da família, mote
defendido por ela durante

toda a campanha eleitoral.
Luci é palestrante e atua
também como coach.

PRINCIPAL  BAN-
DEIRA: Tendo como
principal bandeira,  a
defesa da família, Luci
focará seu mandato em
ações que visam
beneficiar a juventude,
idosos e principalmente
a mulher.

Mesmo sendo o
primeiro mandato, Luci já
tem uma grande
experiência política, já que
assumiu a função de
vereadora no ano passado
por três meses e pela sua
atuação ativa nos mais
diversos conselhos muni-
cipais.

Dinâmica e articulada e
com um perfil conciliador,
a vereadora eleita tem o
compromisso de buscar
recursos através dos
deputados que ela
representa, para serem
investidos em projetos que
beneficiem a população de
Goioerê.

“Trabalhamos muito
para levar nossa
mensagem. E pela
permissão de Deus fui
ouvida e honrada com uma
expressiva votação. Por
isso, reafirmo o meu
compromisso de
trabalhar e me dedicar
muito para representar
com excelência toda a
nossa população”, diz
Luci.

Betinho define Comissão de Transição
e equipe começa a trabalhar em Goioerê

O prefeito eleito de
Goioerê, Betinho Lima, já
definiu os nomes que vão
integrar a Comissão de
Transição na prefeitura e a
equipe deve começar a
trabalhar nesta quinta-fei-
ra, quando será realizada a
primeira reunião com as-
sessores do prefeito
Pedro Coelho. A reunião
está marcada  para às 14:30
horas.

Os trabalhos de transi-
ção serão coordenados
pelo radialista Gerson de
Brito, cuja equipe irá atu-
ar em conjunto com servi-
dores efetivos do municí-
pio. O Ministério Público
já teria notificado a pre-
feitura para indicar os no-
mes da atual administra-
ção.

Pela lei, a equipe de
transição terá acesso a in-
formações relativas às
contas da prefeitura, in-
ventário de bens, progra-
mas e projetos, convênios

O prefeito eleito Betinho Lima: definida equipe de
 transição e trabalhos começam nesta quinta-feira

e contratos administrati-
vos, além da relação de
cargos e funções públicas,
entre outras.

“Vamos trabalhar de

forma tranquila, buscando
garantir informações ne-
cessárias, para que o pre-
feito eleito se seja intei-
rado do funcionamento

dos órgãos e entidades que
compõem a administração
local, permitindo assim a
preparação dos atos a se-
rem editados após a pos-
se”, destaca Gerson de
Brito.

EQUIPE: Além de
Gerson de Brito, a equipe
de transição contará com
a participação do empre-
sário Alexandre Cândido,
bem como do agricultor
Márcio Bonese e dos ad-
vogados Marcelo e Mil-
ton Lima.

SECRETARIADO: A
partir desta sexta-feira, o
prefeito eleito Betinho
Lima, deve anunciar os
primeiros nomes de seu
futuro secretariado. É
provável que alguns dos
nomes que vão integrar a
equipe de transição se-
jam aproveitados na futu-
ra administração de Beti-
nho Lima. Sucessor II

Em entrevista ao jornal
Folha de S. Paulo, Gilberto
Kassab, listou os
presidenciáveis para 2022.
“Que eu saiba, Doria está
colocado pelo PSDB, Huck
por não se sabe quem, o
Moro também não sei por
quem, o Bolsonaro, o Ciro,
um candidato do PT, talvez
com o PSOL ou não e o
PSD tem três alternativas:
ou o Ratinho Jr., ou o Otto
Alencar ou o Anastasia.
Vamos conversar depois do
Carnaval”, disse.

Palácio Garibaldi
A presidente da

Associação Giuseppe
Garibaldi, Cida Borghetti,
se reuniu com o secretário
Especial de Cultura do
Governo Federal, Mário
Frias, para tratar do
tombamento do Palácio
Garibaldi, o centenário
prédio localizado no centro
histórico de Curitiba.  “É
uma honra fazer parte da
história do Palácio Garibaldi
e trabalhar para novas
conquistas em prol deste
tesouro de Curitiba”,
afirmou Cida.

Leitos de UTI
Com o aumento no

número de casos
confirmados da Covid-19 e
de mortes, o Governo do
Paraná suspendeu a
desativação de leitos de UTI
específicos para
atendimentos de pessoas
com o novo coronavírus.
“Com base nos novos casos
e na necessidade de
internamentos, vamos avaliar
ponto a ponto se há
necessidade da reabertura
imediata de alguns leitos.
Porém, nesse momento
ainda temos equilíbrio para
mais alguns dias”, explicou
Beto Preto, secretário da
Saúde.

Sucessor
Ratinho Junior agradeceu o presidente do PSD, Gilberto

Kassab, que apontou o governador do Paraná como um
dos três nomes do partido na disputa da sucessão do
presidente Jair Bolsonaro em 2022. “Agradeço ao
presidente nacional do PSD Gilberto Kassab por ser
lembrado como um dos nomes do partido, mas o meu
compromisso é ajudar o Brasil através do Paraná”, disse
Ratinho Junior nesta quarta-feira, 18, durante agenda em
Palotina.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Bairro Inteligente
O projeto que vai

transformar a Vila A, em
Foz do Iguaçu, no primeiro
bairro inteligente do Brasil
faz parte de um convênio
firmado entre ABDI
(Agência Brasileira de
Desenvolvimento Industrial),
o PTI (Parque Tecnológico
Itaipu), a Itaipu Binacional e
a Prefeitura de Foz do
Iguaçu.  “As tecnologias
integrarão cidadãos e
instituições. Segurança e
inteligência artificial serão
áreas muito beneficiadas.
Espero que esse projeto
traga logo muitos resultados
para o município de Foz do
Iguaçu”, disse o presidente
da ABDI, Igor Calvet

ExpoLondrina
Pela primeira vez na

história a ExpoLondrina
acontecerá no segundo
semestre, isso porque ficou
decidido pela Sociedade
Rural do Paraná que a 60º
edição do evento acontecerá
nos dias 6 a 15 de agosto de
2021. A decisão foi tomada
depois de várias análises e
consultas a associados,
diretores e parceiros da
Exposição Agropecuária e
Industrial de Londrina.

Alep 2020
O presidente da

Assembleia Legislativa do
Paraná, deputado Ademar
Traiano (PSDB), destacou o
alto volume de trabalho
realizado pelos deputados
neste ano de 2020,
principalmente no período da
pandemia para que o
Governo do Estado adotasse
medidas efetivas de combate
ao vírus e de apoio à
população e empresários.
“Fizemos 144 sessões
plenárias, são 218 leis
sancionadas e mais 45
proposições que foram
promulgadas pela
Presidência, apesar da
pandemia foi um ano
altamente produtivo”,
destacou.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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UTI de Goioerê está lotada e cidade
entra em alerta contra o coronavírus

Por conta uma ‘explosão’
de casos, registrados nas
principais cidades da região,
a Unidad e de  Terapia
Intensiva de Goioerê – UTI
– instalada na Santa Casa,
está com  sua  taxa  de
ocupação em 100%. Os 10
leitos estão ocupados por
pes soas em tr atamento
contra a Covid-19.

A situação é preocupante
e coloca a cidade em alerta
contra o coronavírus, que do
dia 1º de novembro até
ontem, já registrou 21 novos
caso s da d oença e a
tendência é de alta, uma vez
que há muitos suspeitos e
monitorados.

A preocupação se torna
ainda maior, quando se sabe
que cidades vizinhas como
Umuarama, estão sendo
registrados cerca de 50
casos por dia da doença. Na
última terça-feira foram 80.

Já em Campo Mourão,
cid ade s ede d a reg ião
Comcam, tem sido volumoso
o número de novos casos
registrados. De acordo com

a 11ª Regional de Saúde, nas
últimas horas foram mais
duas mortes em decorrência
da doença, sendo uma das
vítimas moradora de Peabiru
e a outra de Mamborê.

GOIOERÊ: - Servidores
da Secretaria de Saúde de
Goioerê, informam que a
situação vem se complicando
nos últimos dias, com a cidade
registrando novos casos
positivos de Covid
diariamente. Acredita-se que
o aumento de casos está
relacionado ao feriado do Dia
de Finados, quando milhares
de pessoas passaram pelo
cemitério da cidade.

Além disso, as reuniões
políticas, realizadas durante
a  camp anh a e le i to r al ,
co lab or a ram  p a r a o
aparecimento  de novos
caso s.   Hoje ,  segun do
dados da Secretar ia de
Saúde, Goioerê contabiliza
381 casos positivos da
doença, sendo que destes,
351 são  co n sid er ado s
recuperados.Todos os 10 leitos disponíbilizados na Santa Casa de Goioerê estão ocupados: 100% de lotação

Termina hoje o prazo de credenciamento
 para diretor de colégios Cívico-Militares

Termina nesta quinta-
feira, dia 19, o  prazo  de
credenciamento para diretores 

dos Colégios  Cív ico-
Militares e de Educação em
Tempo Integral em 2021.
As inscrições devem ser
realizadas via cadastro em
f o r m u l á r i o   o n - l i n e ,
n o   s i t e   h t t p : / /
www.educacao .pr.gov.br/
credenciamento_diretores.

Podem par ticipar  do
p ro ces s o  d e  s e leção ,
s er v id o re s  do  Qu adr o
Próprio  do Magistério –
Q PM, d o  Q uadr o  d e
Funcionários da Educação
Básica – QFEB, no cargo
de Agente Educacional II,
ou do Quadro  Próprio de
Poder Executivo – QPPE.

Não é mais preciso  ter
concluído o  curso  Gestão
Esco la r  e  Po l ít i ca s
Educacionais do Paraná
ofer tado  em  2020 pela
Secretaria de Estado  da
Educação, ou ter atuado na
direção ou direção auxiliar
em institu ições de ensino
da rede pública do Paraná,
pelo período mínimo de três
anos consecutivos,  para
estar apto à seleção.

Contudo,  o  candidato
que ainda não fez o curso
Gestão Escolar e Políticas
Educacionais do Paraná
deverá comprometer-se a

realizá-lo, mediante termo
de compromisso.

Goioerê: Em Goioerê,
o Colégio Civico-Militar
vai funcionar  na Vila
Gua í r a,  no  Co légio
Estadual. No total cerca
d e 500 v agas s e rão
aber tas para o ano letivo
de 2021.

C omo  s e rá  a
seleção - Uma  comissão
da Seed-PR, em conjunto
com as comissões dos
NREs (Núcleos Regionais
de Educação), vai fazer a
análise dos vídeos até o

Seguem aber tas nas
escolas da rede municipal
de educação de Goioerê, as
matrículas para o ano letivo
de 2021. O procedimento
poderá ser feito até o dia 20
de novembro.

Para efetivar a matrícula,
os pais ou responsáveis,
deverão apresentar
declaração de vacina
atualizada e uma cópia da
fatura de energia da Copel.

Também será

Goioerê está com matriculas
abertas para a rede municipal

As matrículas seguem até o próximo dia 20 deste mês

necessário apresentar cópia
do CPF e RG dos
responsáveis, bem como
cópia da cer tidão  de
nascimento do aluno; cartão
SUS e car tão  do bolsa
família (  quem for
beneficiário).

De acordo  com a
Secretaria de Educação, o
resultado da solicitação de
vagas estará disponível nas
secretarias das escolas a
partir do dia 8 de dezembro.Interior do colégio estadfual da Vila Guaíra em Goioerê, contemplado com o civico-militar

d ia  21  (e s s a e tap a é
classificatória).

No d ia  24 ,  s e rão
anunciados os candidatos
que avançarão para a fase
d e  ent r ev i sta s  e
apresentação  do plano de
gestão (realizadas entre 25
d e n o vem br o  e  4  d e
dezembro).

P ar a  f aci l it a r  o
p ro ces s o ,  a  en t rega e
análise da documentação
solicitada será feita no
m om ento  d a
e n t r e v i s t a   ( e t a p a
eliminatór ia). O resultado
final deve ser divulgado em
7 de dezembro.

http://www.educacao.pr.gov.br/
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Uma reunião realizada na
sede da Associação
Comercial de Cascavel –
ACIC, serviu para que a
coordenação do Show Rural
Digital, desse detalhes sobre
a edição do evento de 2021,
um dos maiores eventos de
tecnologia e inovação do
País. De acordo com os or-
ganizadores, a versão digital
acontecerá pela terceira vez
e terá novidades.

Na conversa com
diretores e nucleados e
representantes de entidades
do ecossistema de
inovação, a coordenação do
evento falou das etapas de
organização do evento já em
andamento. “Estamos sim
em um momento atípico, por
isso prec isamos da
colaboração de todos para
construir uma programação
de ponta e atrativa, obser-
vando as regras de seguran-
ça orientadas pelos órgãos
de saúde”, disse José
Rodrigues da Costa Neto.

A versão digital do Show

Show Rural Digital busca parcerias
em ecossistema de inovação local

O evento do próximo ano será no formato digital: detalhes foram discutidos durante esta semana
Rural Coopavel surgiu com a
finalidade de abrir um espaço
amplo e dinâmico para as
empresas de tecnologia, que
com suas soluções estão a
cada dia mais integradas à

cadeia do agronegócio. “A
inovação é uma das forças
desse segmento tão relevante
à vida nacional e mundial.
Por isso, o Show Rural Digital
é tão estratégico dentro do

organograma desse evento
reconhecido como um dos
três maiores da atualidade”,
destaca o presidente Dilvo
Grolli.

O coordenador do Iguas-

su Valley, Ronan Medina,
reconhece a força e a im-
portância do Show Rural
Digital e afirmou que o ecos-
sistema refletirá sobre como
poderá estar integrado à

terceira edição. “Faremos
reuniões e  ouviremos
sugestões e propostas de
melhorias. Então, voltare-
mos a nos encontrar com a
coordenação e definiremos
a melhor forma de partici-
par e contribuir”. O Iguassu
Valley é a evolução do Nú-
cleo Setorial de Informática
e Telecomunicações da
Acic, um dos mais antigos
em atividade no Paraná – foi
criado em 1999.

A 33ª edição
A 33ª edição do Show

Rural Coopavel será realiza-
da de 1 a 5 de fevereiro de
2021, no parque tecnológi-
co da cooperativa – BR-277
saída para Curitiba. Uma das
novidades será, além do
evento presencial, a forte
presença dele nos canais di-
gitais do Show Rural. “Tere-
mos também um rigoroso
plano de contingência para
minimizar ao máximo riscos
com o coronavírus”, destaca
o coordenador geral Rogé-
rio Rizzardi.

Máquinas da Secretaria
Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos estão na estra-
da que liga a sede do municí-
pio à comunidade rural Alto
Alegre. No trecho está sen-
do realizado serviço de ali-
samento do cascalho e colo-
cação de pó de pedra. Na
manhã desta terça-feira (17),
o prefeito em exercício, Beto
Voidelo, foi acompanhar o
trabalho.

 ”Apesar de não poder-
mos fazer divulgação duran-
te a campanha eleitoral, os
serviços não pararam e con-
tinuam no mesmo ritmo. Esse
tipo de trabalho na estrada,
com pó de pedra e que me-
lhora muito a trafegabilida-
de, nunca foi feito em outras
épocas. Vou continuar
acompanhando os serviços
não apenas na área rural como
por toda a cidade”, disse Voi-
delo.

Município executa melhorias em
trecho de estrada do Alto Alegre 

As estradas estão sendo melhoradas para o escoamento da produção

O secretário de Obras e
Serviços Públicos, Ireno dos
Reis Pereira, explica que a
ligação da cidade até Alto

Alegre já foi contemplada
com material fresado da sede
do município até a ponte do
Rio do Campo. Agora o ali-

samento de cascalho e pó de
pedra vai contemplar a partir
da ponte até a entrada da
comunidade.

Produtividade dos
portos

O fluxo de navios nos
Portos  do Paraná es tá
intenso. A quantidade de
embarcações atracadas e em
operação beira a taxa de
100% de ocupação do cais e
píeres nos dois portos – de
Antonina e Paranaguá. Essa
otimização do uso do espaço
de acos tagem refle te
positivamente em toda a
comunidade portuária e
agentes envolvidos  nas
operações. “Mesmo com a
pandemia, os  portos do
Paraná não pararam. Pelo
contrário, estamos tendo que
dar conta  da  demanda
crescente, principalmente
para manter a nossa missão
de entregar a limentos  e
produtos essenciais para o
mundo”, afirma o diretor-
presidente da empresa Portos
do Paraná, Luiz Fernando
Garcia. Ele destaca que a
semana começa com uma

movimentação acumulada,
neste ano, de 51,5 milhões de
toneladas de carga e descarga.
Até o último dia 15, foram
2.179 atracações – quase 6%
a mais que no mesmo período
de 2019, com quase 2.060
atracações.

Rodada de negócios
O Sistema Fiep, por meio

do Centro Internacional de
Negócios (CIN), em parceria
com o Sebrae, realiza  no
próximo dia 26 de novembro,
das 14h às 18h, uma rodada
de negócios totalmente online
com o Paraguai. Será uma
oportunidade para  as
empresas  paranaenses
negociarem diretamente com
vendedores paraguaios. Serão
33 empresas  ofertando
produtos  e  serviços  em
diversos segmentos. Além da
efetivação de compras, será
uma oportunidade para
conhecer o ambiente  de
mercado e as políticas de

incentivo do Paraguai. Além
disso, os participantes poderão
prospectar novos negócios e
es tudar possibilidades de
futuras  parcerias .  As
inscrições podem ser feitas
pelo site da Fiep: fiepr.org.br.

Funcafé
O Fundo de Defesa da

Economia Cafeeira (Funcafé)
atingiu volume de repasse nas
linhas de crédito aos agentes
financeiros superior a R$ 3,5
bilhões, representando 61% da
programação inicial de R$ 5,7
bilhões da safra 2020/2021.
Até a última terça-feira, 17,
foram disponibilizados R$
1,18 bilhão para custeio, R$
535 milhões para aquisição,
R$ 1,4 bilhão para
comercialização e R$ 417
milhões para capital de giro
para indústrias de solúvel,
torrefação e cooperativas de
produção. Ao todo, são 30
agentes  financeiros  que
assinaram contrato com o

Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa). As informações
partem da assessoria de
comunicação do Mapa. Para
a safra atual, os juros foram
definidos em até 5,25 % para
Custeio, Comercialização e
Aquisição – FAC (quando o
beneficiário for cooperativa
de cafeicultor) e de 6,75%
para Capital de Giro e para
FAC (demais beneficiários).

Plantio da soja
Com a retomada das

chuvas o plantio da soja
avançou no Paraná e agora
atinge 92% da área de 5,473
milhões  de hectares ,
segundo levantamento
semanal do Departamento de
Economia Rural (Deral). Isso
representa um leve atraso
frente aos 96% de 2019,
mas na comparação com a
semana anterior, avançou
bem, pois estava em 84%. A
produção da safra de soja
em 2020/2021 foi estimada
em 20,499 milhões  de
toneladas, contra 20,752
milhões de toneladas da safra
anterior, com uma queda de
1%. A produtividade média
foi estimada em 3.688 quilos
por hectare, abaixo dos
3.792 quilos registrados na
última safra.
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A Polícia Civil está imple-
mentando o Sistema Informati-
zado de Identificação Criminal
na Central de Flagrantes, em
Curitiba. A unidade é a primeira
a operar a ferramenta, que
permitirá  confirmar em
segundos a identidade de cerca
de 90% dos suspeitos conduzi-
dos à delegacia, sem precisar
que uma perícia seja feita.

Com o nome e o registro
geral informado pelo suspeito
assim que ele chega na delega-
cia, o policial civil terá condi-
ções de confirmar rapidamente
a identidade civil do cidadão. O
servidor irá coletar a digital do
dedo polegar no leitor biométri-
co, tirar uma foto com a web-
cam e fazer a busca no sistema
com essas informações.

O delegado Marcus Miche-
lotto afirma que 100% dos pre-
sos no Paraná são identifica-
dos, mas o sistema irá dar cele-
ridade ao processo. “O Institu-
to de Identificação já faz essa
coleta de identificação dos pre-
sos manualmente, demandan-
do uma pesquisa. Agora com o
sistema que chamamos de um
para um, que é a identificação
automática, nós conseguimos
fazer a identificação imediata-
mente”, diz.

A rápida identificação per-
mitirá ao delegado ingressar com
autuações em flagrante, indici-
amentos e termos circunstan-
ciados de forma mais ágil. Mi-
chelotto destaca a segurança e
apuração do sistema nesse tra-
balho. “Os procedimentos são
feitos contra a pessoa que real-
mente deve ser feita, inibindo a
falsidade ideológica e o uso de
documentos falsos, porque o
tempo que levava antes para
fazer a identificação poderia

Polícia Civil adota novo sistema
de identificação criminal

Novo sistema já está funcionando: mais celeridade ao processo de indentificação
possibilitar que isso aconteces-
se”, afirma.

Em segundos a ferramenta
irá fazer a confirmação ou não
da identidade do suspeito. Caso
o registro não seja confirmado,
um papiloscopista será chama-
do até à unidade para que faça a
coleta manual das impressões
digitais e inicie a perícia nas
bases digital e física do Instituto
de Identificação do Paraná.

OTIMIZAÇÃO 
Cerca de 70 atendimentos

costumam ser feitos por papi-
loscopistas na Central de Fla-
grantes da Capital por semana.
Com a implementação do siste-
ma na delegacia, entre 85% a
90% dos suspeitos terão a iden-
tidade confirmada por escri-
vães e investigadores.

A ferramenta otimizará
o  t ra b a l ho  d e  p e r íc i a ,
agilizará a  ins tauração de

i nq ué r i t o s  p o l i c i a i s  e
reduzirá  custos.

A identificação do suspeito
é fundamental para a condução
do inquérito. Quando não há o
registro geral confirmado do
criminoso, o Instituto de Iden-
tificação precisa emitir um nú-
mero criminal de identificação
até que a identidade dele seja

localizada.

EXPANSÃO 
O sistema foi utilizado de

forma pioneira na operação
Verão Maior 2019/2020. Ago-
ra com a implantação em Curi-
tiba, a Polícia Civil estuda a
expansão para todas as unida-
des do Estado.

Moreira Sales: definida chapa para eleição
da nova diretoria da Associação Comercial

Comer cia ntes  de
Mor eira  Sales  se
r eunira m na  ú lt ima
segunda-feira, na sede
da ACIMS – Associação
Comercial e Industrial
da  c idade,  qua ndo
definiram a chapa que vai
concorrer na eleição da
nova  d ir etor ia  da
entidade.

A reunião contou com
a pr esença  da atua l
presidente Michele de
Castro, que falou dos
avanços que a entidades
conseguiu nos últimos
anos, mas também dos
desafios que a ACIMS
tem pela frente.

Ela disse que fica na
direção da entidade até A nova diretoria da entidade será eleita no dia 8 do próximo mês de dezembro em Moreira Sales

o dia 31 de Dezembro e
a pr oveitou a
oportunidade para se
despedir da presidência.
“ Quer o agra de ce r a
todos  que  es tive ra m
conosco. Foi um período
muito bom, de avanços e
conquistas para o nosso
comércio”, disse.

A eleição da nova
diretoria da ACIMS está
progr ama da  par a
acontecer no dia 8 de
dezembro às 19 horas na
sede da entidade. A capa
inscrita para o pleito está
inicialmente composta
por Bruna Milan como
candidata a presidente e
Tat iane Gomel c omo
vice-presidente.
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Paraná Trifásico atinge marca
de  2,5 mil quilômetros

O programa Paraná
Trifásico alcançou 2,5 mil
quilômetros de novas redes de
energia elétrica no Estado. É
como se a substituição das
linhas monofásicas tivesse sido
implementada ao longo do
trecho entre Paranaguá e Foz
do Iguaçu três vezes, e mais
uma vez entre Guarapuava e
Curitiba. A inauguração oficial
desse primeiro trecho, que
representa 10% do programa
de 25 mil quilômetros
projetados até 2025, ocorreu
nesta quarta-feira (18), na sede
da C.Vale, em Palotina, na
Região Oeste.

O investimento total da
Copel apenas em 2020
ultrapassará R$ 235 milhões,
superior ao montante planejado
inicialmente para este ano, na
casa de R$ 210 milhões. A
nova rede trifásica está
pulverizada por todo o Estado
e as obras estão gerando cerca
de mil empregos diretos e
indiretos no Paraná.

Segundo o governador
Carlos Massa Ratinho Junior,
o programa atende duas
prior idades da gestão :

A inauguração oficial desse primeiro trecho, que representa 10% do programa de 25 mil quilômetros
projetados até 2025, ocorreu nesta quarta-feira (18), na sede da C.Vale, em Palotina, no Oeste

interromper as quedas de
energia, mais frequentes nas
zonas rurais, e promover redes
elétricas de qualidade para
produtores que planejam
aumentar os investimentos nos
próximos anos.

“Implantamos 2,5 mil
quilômetros. É o maior
programa do País, com projeto
de construir 25 mil quilômetros
de linhas. É uma modernização
que atende a área rural,
colaborando com as
cooperativas e os produtores
rurais”, disse o governador.
“Tínhamos que modernizar
aquilo que foi feito no passado.
O Paraná Trifásico é o Clic
Rural dos anos 1980. Estamos
preparando o Paraná para os
próximos 30 anos”,
acrescentou.

Na prática, toda a espinha
dorsal da rede de distribuição
no campo está sendo
trifaseada, substituindo a
tecnologia monofásica da
primeira grande revolução
elétrica no Interior. Além de
garantir energia de mais
qualidade e com maior
segurança,  o  programa
proporciona o acesso do
produtor rural à rede trifásica
a um custo muito inferior ao
que hoje é pago. A Copel vai
investir R$ 2,1 bilhões para
alcançar todos os cantos do
Paraná.

“A Copel é dos
paranaenses, por isso esses
investimentos bilionários estão
acontecendo no Estado. Há
muito prejuízo na produção
rural com as quedas de
energia.  Temos muito  a
melhorar, mas esse primeiro
pacote é a prova de que
estamos no caminho certo”,
disse Daniel Pimentel Slaviero,
presidente da Copel. “A Copel
quer ter a melhor energia, com
a rede mais segura e moderna
do País”.

As redes isoladas atuais
sofrem mais com as quedas de
energia. Com o trifaseamento,
haverá interligação entre essas
redes e a criação do efeito
redundância no fornecimento.
Ou seja, redes que hoje estão
próximas, porém não  se
“conversam”, passarão a ser
interligadas. Assim, se acabar
a energia em uma ponta, a
outra garante o abastecimento.
E, em caso de desligamentos,
os produtores rurais terão o
restabelecimento da energia
mais rápido.

Com o programa, a Copel
melhora a qualidade no
fornecimento de energia para o
campo, renova seus ativos e
garante mais segurança aos
seus funcionários e à
população. Os novos cabos com
capa protetora isolante têm nível
de resistência reforçada quando
atingidos por galhos de árvores
ou outros objetos. Os antigos
cabos eram “nus”.

PRIMEIRA FASE –
Foram conclu ídos 569
quilômetros no Centro-Sul (R$
62,3 milhões); 571 quilômetros
no Leste, que compreende
Curitiba, Região Metropolitana
e Litoral (R$ 64,4 milhões); 449
quilômetros no Noroeste (R$
35,7 milhões); 397 quilômetros
no Norte (R$ 32,8 milhões); e

514 quilômetros no Oeste/
Sudoeste (R$ 39,9 milhões).

Outros 3.446 quilômetros
foram contratados e já estão
em execução . São 830
quilômetros no Centro-Sul; 755
quilômetros no Leste; 611
quilômetros no Noroeste; 523
quilômetros no Norte; e 725
quilômetros no  Oeste/
Sudoeste. E ainda há 5.536
quilômetros já com o traçado
projetado.

Pela programação original
serão implementados mais três
mil quilômetros em 2021, 4,5
mil quilômetros em 2022 e cinco
mil em cada ano entre 2023 e
2025. O programa precisou
ser escalonado até 2025 porque
não havia disponibilidade de
insumos suficientes para
instalação a curto prazo dos
equipamentos e do
cabeamento.

“O Paraná Trifásico é o
principal projeto em termos de
investimento. O primeiro ano
é mais difícil por causa da
logística, dos fornecedores, da
inclusão de novas tecnologias
no sistema. Mas o saldo é
muito positivo, repercutindo na
robustez da rede elétrica em
todo o Estado”, destacou Júlio
Omori, superintendente de
Smart Grid  e Pro jetos
Especiais da companhia.

TRIF ÁSICO – O
programa retira os postes
antigos do meio das plantações
e coloca postes novos nas
estradas rurais, o que facilita o
acesso dos técnicos, e
disponibiliza cabos mais
resisten tes contra as
intempéries. Os postes estão
sendo enterrados cerca de 1,80
metro para dentro da terra, o
que renova a resistência contra
ventos fortes. Alguns deles
têm para-raios.

As novas linhas têm
conexões inteligentes com a
central de monitoramento da
rede, chamados de religadores
automáticos. Esses aparelhos
têm capacidade para
identificar problemas e “abrem
temporar iamente” para
passagens de eventuais curtos
para evitar desligamentos, e
religam a energia sem precisar
de interferência humana. Os
equipamentos podem ser
acionados remotamente pelo
novo Centro de Operação da
Copel em Curitiba.

Além de garantir energia
de mais qualidade e com maior
segurança, o investimento da
estatal vai proporcionar o
acesso do produtor rural à rede
trifásica a um custo muito
inferior . Além disso ,
equipamentos com motores
trifásicos normalmente são
mais eficientes, baratos e têm
uma taxa de falha menor.

As redes elétricas trifásicas
também favorecem quem
pretende ser produtor de
energia elétrica na sua
propriedade, pois a rede
monofásica limita esta
possibilidade.
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